

À Quesnoy-sur-Deûle

CONCERT au profit de l'Ukraine

Dimanche 15 mai
Salle Festi'Val
17h00

PAF minimum :
5€



Avec l'orchestre
Camerata

Chant :
Nadia Kernikevych

Violons:
Khrystyna Boursier - Grytsyuk
Benjamin Boursier
Diana Tsymbrykevych

Accordéon de concert :
Bogdan Nesterenko

Piano :
Olga Pavlyuk



DOSSIER

Tous
à l'Atelier !

MAGAZINE

LE QUESNOYSIEN

www.quesnoysurdeule.fr

#184 Printemps 2022



Retour ensoleillé du vide-greniers de la gare



Le groupe Gotamba a animé le vide-greniers de la gare



Les participants de cette nouvelle édition de Villes et campagnes propres n'ont pas chômé pour nettoyer les déchets accumulés dans les fossés notamment.



Merci aux participants de Villes et campagnes propres



Ambiance musicale lors du troc aux plantes avec Rosalie



Retour très apprécié du troc aux plantes à la halte nautique



Les enfants aussi mettent la main à la pelle et participent à l'élaboration du jardin des ÉcoQuesnoisiens derrière le presbytère.

SOMMAIRE

Les actualités municipales	4/7
Vie municipale	8/9
Expression politique	10
Dossier	11/14
Bon à savoir	15
Vie culturelle et sportive	16/19
Agenda	20/21
État-Civil	22
Animations d'automne	23



Hôtel de Ville

Place du Général de Gaulle
59890 QUESNOY-SUR-DEÛLE



Tél. 03 20 63 11 88

Fax : 03 20 39 81 99



Horaires de la mairie :

Lundi : 13h30 - 17h30

Du mardi au vendredi :

8h - 12h et 13h30 - 17h30

Samedi : 8h - 12h

Horaires durant les vacances scolaires : ouverture le lundi de 13h30 à 17h30 et du 8h à 12h



Page Facebook

ville-quesnoysurdeule



Site internet

www.quesnoysurdeule.fr

LE QUESNOISIEN #184 - Avril 2022

Édition : Mairie de Quesnoy-sur-Deûle
Directrice de la publication et de la rédaction : Rose-Marie HALLYNCK
Conception : www.resonance.coop
Mise en page : Service Communication
Impression : Offset Impression - sur fibres de bois issues de forêts gérées durablement
Photographies : Mairie de Quesnoy-sur-Deûle, les associations
Dépot légal : 1^{er} trimestre 2022
N° I.S.S.N. : 1168-4720



Pour que vive la démocratie.

Nous assistons, spectateurs impuissants aux ravages d'une guerre en Europe à 2 000 km de chez nous. Les multiples reportages et témoignages soulignent la violence destructrice des envahisseurs. La solidarité s'est spontanément exprimée à la hauteur de l'émotion suscitée et nous nous joignons en pensée à toutes les victimes de la guerre, de tout âge, de toute nationalité, de toute religion, à toutes ces personnes qui n'ont pas voulu la guerre et qui la subissent.

Cette guerre nous rappelle aussi que la démocratie reste une construction fragile, à la merci d'hommes et de femmes qui, parvenus au pouvoir, avancent masqués, tissent leur toile, rognent peu à peu les droits des citoyens et gouvernent ensuite par la peur et la contrainte, craignant plus que tout la contagion des idéaux démocratiques.

Depuis 2 mois, le peuple ukrainien nous donne une formidable leçon de courage en se battant pour la démocratie et le droit à s'administrer et s'exprimer librement.

Être solidaires avec tous ces combattants, c'est aussi exercer, à notre niveau, la nécessaire vigilance pour faire vivre la démocratie en France. Rien n'est jamais acquis, de l'importance de ne pas se laisser endormir, rester passif, se résigner.

En France, 1 électeur sur 4 ne s'est pas déplacé lors du 1^{er} tour des élections présidentielles. Si voter est un droit, voter est aussi un devoir de solidarité envers les peuples opprimés.

Soyons des citoyens éclairés, en alerte et actifs.

Rendez-vous aux urnes les 12 et 19 juin 2022 pour désigner démocratiquement nos député-e-s et pour que vive la démocratie.

Rose-Marie HALLYNCK,
Maire

FINANCES

Budget de la commune : bilan 2021 et perspectives pour 2022

Pour faire simple, sur un sujet important mais très dense, voici en résumé les points saillants du budget et de la situation financière de notre commune.

BILAN 2021

2021 a encore été impacté, comme 2020, par la crise sanitaire. Aussi, l'exercice budgétaire de l'année dernière est encore le reflet d'une année durant laquelle nos organisations n'ont pas repris leur cours normal :

- arrêt de certains services durant les confinements avec un impact sur les recettes et les dépenses,
- des dépenses supplémentaires liées aux contraintes sanitaires (nettoyage, désinfection, 3^{ème} service à la cantine), des dépenses de soutien pour accompagner la reprise (ex : aide aux familles pour l'inscription des enfants dans une activité de loisirs)
- à noter, l'augmentation des recettes fiscales avec la construction de nouveaux logements
- au global : les recettes restent supérieures aux dépenses avec un excédent de 902 188 € et alimentent la solide capacité de financement des projets de la Ville à court et moyen terme.



Recettes perçues
5 604 814 €



Dépenses réalisées
4 479 097 €



Épargne brute
1 124 837 €

Dette moyenne par habitant = 182 €
(moyenne nationale à 836 € pour villes de même strate)

BUDGET PRÉVISIONNEL 2022

Alors que la hausse importante du prix de l'énergie observée dès fin 2021 avait déjà des conséquences sur le prix des matières premières et des produits manufacturés, la survenance de la guerre en Ukraine fait peser encore plus d'incertitudes sur tous les budgets.

Ceux des communes n'y échappent pas.

Personne n'est en mesure d'évaluer les conséquences économiques de cette situation de crise internationale.

Le budget prévisionnel de la commune, reprend principalement, en toute prudence :

- Une hausse de 55 000 € des dépenses d'énergie et de 21 000 € pour les achats alimentaires de la restauration municipale.
- Une hausse des dépenses salariales notamment avec la prise en compte de dispositions décidées par l'État et le renfort dans certains services.
- Des recettes supplémentaires : avec l'augmentation des recettes fiscales (+ de logements et revalorisation des bases par l'État)
- Une provision pour dépenses imprévues à la hausse (à 345 000 €) permettant de faire face à toute mauvaise surprise.

La situation financière de la commune est saine et nous permet d'amortir les chocs des crises successives. Les projets d'investissement peuvent continuer d'être envisagés, sans recours à l'emprunt et sans augmentation du taux des taxes locales.

POUR LA 13^{ème} ANNÉE CONSÉCUTIVE, LES TAUX DES TAXES LOCALES N'AUGMENTERONT PAS À QUESNOY

et les projets se concrétisent, parmi les plus avancés citons :

- La rénovation du clocher et la construction du troquet sont engagées et bien visibles.
- La modernisation de l'éclairage public avec une nouvelle phase de passage en LED de 181 lampadaires - travaux démarrés début avril.
- Le réaménagement du parc Jocelyne Mahieux, avec pour cette année, la création de 2 aires de jeux pour petits et grands enfants : le dossier de consultation des entreprises est en cours de bouclage. Travaux prévus au cours de l'été.

Et la Ville continue de s'équiper pour maintenir un service public de qualité : achats d'équipements, matériels et logiciels prévus pour les différents services

ÉCOQUARTIER

Ange Gardien, concertation pour l'aménagement des phases 3 et 4

Lancement d'une concertation pour les futures phases d'aménagement de l'écoquartier.

Il y a plus de 10 ans, l'étude de requalification a été engagée sur cette ancienne friche industrielle située entre la rue de Warneton, la voie ferrée et la Deûle en vue de l'aménagement d'un écoquartier c'était fondée sur différents diagnostics, documents de programmation et plans d'aménagement en vue d'élaborer le plan guide du projet d'écoquartier de l'Ange Gardien.

Sa réalisation et son aménagement ont ensuite été confiés, en 2012, à la SAS de l'Ange Gardien par concession d'aménagement. La phase 1 est terminée et la phase 2 en voie de l'être. Elles sont composées essentiellement de logements mais aussi d'une maison médicale, d'une micro-crèche, de 2 cellules commerciales et d'un équipement public (géré par le CCAS).

En revanche, l'aménagement des phases 3 et 4 n'a pas commencé. Aussi, il nous est proposé de saisir l'opportunité de requestionner le projet afin d'intégrer des orientations en phase avec des enjeux actualisés.

Une mission a été confiée par la MEL à l'agence d'Architecture et d'Urbanisme BLAU afin de proposer une programmation dans le cadre d'une nouvelle OAP - Orientation d'aménagement et de programmation - en adéquation avec les besoins, envies et attentes de la population, croisés aux enjeux du territoire communal et métropolitain.

Participer à la concertation autour du projet de l'Ange Gardien à Quesnoy-sur-Deûle, c'est participer à concevoir le territoire et la ville de demain.

Envie de discuter, échanger, dessiner et se rencontrer autour du projet de l'Ange Gardien ? Rendez-vous aux dates suivantes :

- **Mardi 26 avril à 18h45**, salon d'honneur de la Mairie de Quesnoy-sur-Deûle : réunion publique de lancement ;
- **Mardi 10 mai à 18h45**, salle Festival 163 rue de Lille à Quesnoy-sur-Deûle : 1^{er} atelier de concertation ;
- **Mardi 24 mai à 18h45**, salle Festival 163 rue de Lille à Quesnoy-sur-Deûle : 2nd atelier de concertation ;
- **Mardi 14 juin à 18h45**, salon d'honneur de la Mairie de Quesnoy-sur-Deûle : réunion publique de restitution.

INDISPENSABLE : Inscription préalable à ces rencontres par mail à secretariat-dgs@quesnoysurdeule.fr

Si vous ne pouvez pas vous libérer à ces dates, un registre sera mis à votre disposition à la mairie afin de recueillir vos avis. Vous pourrez également vous rendre sur la plate-forme de participation citoyenne de la MEL <https://participation.lillemetropole.fr/processes/quesnoyangardien>

La concertation permettra d'aborder plusieurs thématiques :

- **La programmation** : habitat, activités économiques et équipements et espaces publics ;
- **Les mobilités** : la circulation, le stationnement, partage de l'espace public
- **Le paysage** : la trame verte et bleue, le cadre de vie, la nature en ville, le patrimoine naturel à préserver
- **Le développement durable** : une orientation à renforcer (bâti, énergie, biodiversité, mobilité, mixité et cohésion sociale, etc)



TRAVAUX

Travaux sur berges

Des travaux de défenses de berges et de réaménagement de la zone d'attente en aval de l'écluse de Quesnoy-sur-Deûle ont démarré et seront principalement réalisés par voie d'eau.

VNF (Voies navigables de France) a entrepris d'importants travaux depuis le début du mois de mars 2022 et pour environ 6 mois. Ceux-ci permettront d'une part, d'achever fin 2022 le dragage de recalibrage de la Deûle au gabarit 3000T au droit de l'écluse et d'autre part, d'améliorer la capacité du garage d'écluse.

Pour **conforter les berges**, un talus en enrochements sera réalisé sur 300 m en rive droite, et un rideau de palplanches sous eau avec enrochements sera aménagé en rive gauche sur une longueur identique. Ces travaux comprennent également le **déploiement de nouveaux** « ducs d'albe » permettant aux bateaux de s'amarrer dans l'attente d'un passage d'écluse.

Les travaux débuteront rive droite pour une durée estimée de deux mois, puis se poursuivront rive gauche de mai à août. Le chantier se terminera par l'aménagement de rampes et passerelles de déchargement et le dragage au niveau du nouveau garage d'écluse rive gauche.

Pour des raisons de sécurité liées à la proximité de l'écluse, certains travaux se font de nuit au niveau de la rive droite sur un linéaire de 100 m au plus proche de l'écluse.

Certaines phases du chantier sont susceptibles de générer des nuisances sonores et vibratoires auprès des riverains les plus proches en raison de la nature des travaux, battage de palplanches et ducs d'albe notamment. **Ces phases de nuisances resteront ponctuelles.**

Consciente de la gêne prévisible, VNF travaille afin d'en limiter la portée : horaires de travail entre 8h et 18h, suivi des émissions sonores et vibratoires, dispositifs de mesure proposés au plus près des habitations concernées, adaptation du matériel de travaux si nécessaire.

Les travaux seront réalisés depuis des ateliers fluviaux par voie d'eau : la circulation de véhicules sera donc très faible, et l'accès au chemin de halage sera peu perturbé : 1 ou 2 interruptions à prévoir sur des durées limitées.

Cette intervention sur les berges de la commune de Quesnoy-sur-Deûle, permettra d'achever les travaux de dragage visant à élargir et à approfondir la section navigable de la Deûle qui pourra ensuite accueillir des bateaux de gabarit 3000T à la fin de l'année 2022.

site www.vnf.fr - DT Nord Pas De Calais

TRAVAUX

Le chantier du troquet

Après le montage de l'ossature bois, les charpentiers s'affairent à poser un à un les tavaillons, tuiles de châtaigniers de l'Allier.



MOBILITÉ

Faire beaucoup mieux dans la métropole lilloise. Qu'en S'DITES vous ?

Le sujet de la mobilité et des déplacements est un enjeu du quotidien pour les Quesnoysiens et tous les habitants de la métropole lilloise. Face à l'urgence climatique, à l'augmentation inéluctable du prix de l'énergie, nous sommes nombreux à vouloir nous déplacer grâce à des moyens moins polluants et trouver une alternative à la voiture individuelle.

Mais, actuellement, force est de constater que, dans les villages et villes rurales de la MEL, cette alternative n'existe pas ou peu et que les usagers des transports en commun sont très insatisfaits du service proposé.

Il faut savoir que l'organisation des transports en commun dans les 95 communes de la métropole lilloise dépendent des décisions de la MEL - Métropole européenne de Lille.

La MEL s'est engagée dans un projet ambitieux de création de nouvelles lignes de tramway et de bus à haut niveau de service dans le cadre du SDIT - Schéma de développement des infrastructures de transport. Ces projets inscrits sur le long terme, tant ils sont complexes et coûteux, ont été soumis à une 1^{ère} phase de concertation citoyenne ouverte le 21 février et close le 5 avril.

Le Conseil municipal s'est mobilisé pour faire entendre la voix des habitants de notre territoire sur le projet de création de la ligne de tramway du pôle métropolitain de Lille et sa couronne et en particulier sur son axe Nord de Lille à Wambrechies.

En effet, la proposition faite par la MEL d'aménager le terminus de cette ligne dans le centre-ville de Wambrechies excluant de fait, toute possibilité, de connecter ce tronçon à l'ancienne voie ferrée allant jusqu'à Comines en passant par Quesnoy, paraît totalement incohérente.

Le Conseil municipal dans sa contribution a rappelé que cela était contraire aux conclusions des études menées précédemment, incohérent par rapport aux enjeux écologiques et injuste pour les habitants de notre secteur, déjà pénalisés par une insuffisance de transports en commun efficaces.

Les maires et les conseils municipaux de Comines, Wervicq-Sud, Frelinghien, Verlinghem, Warneton et Quesnoy-sur-Deûle se sont associés dans une contribution commune afin d'agir collectivement et se faire mieux entendre.

Nous attendons le bilan qui sera tiré de cette étape de concertation.

À suivre en toute vigilance !

ÉCOLES

La bonne nouvelle : une fermeture de classe évitée !

Courant janvier, les services académiques ont informé Mme la Maire de leur intention de fermer une classe à l'école Picasso-Macé, sur la base des projections d'effectifs établis pour la rentrée scolaire 2022.

Mme La Maire est intervenue auprès de M. BESSOL, Directeur académique des services de l'Éducation nationale pour contester cette approche et argumenter sur la nécessité de maintenir cette classe au regard, d'une part de l'évolution démographique de la commune et, d'autre part, s'agissant d'une école accueillant des élèves des niveaux GS - grande section maternelle - CP et CE1, classes charnière en termes d'apprentissage.

L'école publique a l'obligation d'inscrire les élèves au cours de l'année (en âge d'obligation scolaire).

En fermant une classe, le risque était important de dépasser, au fil des emménagements, l'effectif de 24 élèves par classe, dans les cours où cette limite est importante, en particulier pour les enfants qui ont besoin d'être plus accompagnés et soutenus dans leur scolarité, et davantage encore après ces 2 années chaotiques.

Après des échanges positifs et constructifs avec M. BESSOL, ces arguments ont été entendus : il n'y aura pas de fermeture de classe à la rentrée 2022.

Une très bonne nouvelle pour les enfants, leurs parents et toute l'équipe enseignante de l'école Picasso-Macé.

SOLIDARITÉ Accueil de réfugiés

L'invasion de l'Ukraine par des troupes russes, les images et informations relayant le drame qui s'y joue pour des millions de civils, victimes de la guerre et qui la fuient, ont suscité beaucoup d'émotion et une vague de solidarité immense et spontanée. Des dons de toute nature ont afflué. Aujourd'hui, les différentes organisations caritatives n'appellent qu'à des dons très ciblés, pour répondre à des besoins identifiés en particulier pour l'accueil des réfugiés en Europe.

La Ville peut mettre à disposition l'ancien logement de fonction de l'école Jules Ferry pour accueillir une famille de réfugiés. Vide depuis 2 années, ce logement nécessitera au préalable quelques travaux de rafraîchissement et surtout d'être meublé et équipé avec l'essentiel.

Un appel à volontaires est lancé afin de constituer un réseau de bénévoles et contribuer de façon ponctuelle ou régulière à ce projet d'accueil et de réunir toutes les conditions pour qu'il réussisse.

Pour une meilleure coordination, la Municipalité, en lien avec l'association EAA, Ensemble Accueillir Accompagner, organise une réunion afin de faire le point sur toutes les propositions d'aide et de dons mobilisables et d'envisager collectivement cet engagement solidaire en faveur de réfugiés fuyant la guerre.

Retrouvons nous le 2 mai à 20 h à Festi'Val, rue de Lille, pour faire le point.

Coups de main ponctuels (petits travaux, conduites, accompagnement dans des démarches administratives etc), traduction, apprentissage du français, apprentissage du quotidien en France, soutien moral ... soit toutes les actions qui peuvent être utiles au quotidien et dans la durée, pour l'intégration et l'insertion des personnes accueillies, qui arrivent traumatisées et dans une grande détresse morale.

N'hésitez pas à formuler vos propositions d'aide à ccas@quesnoysurdeule.fr et vous serez recontactés.

La musique : langage universel pour exprimer sa solidarité

La Ville a sollicité un ensemble musical Camerata de Flandre, composé de 3 violonistes, 1 accordéoniste, 1 pianiste et 1 chanteuse, tous Ukrainien.ne.s sauf un, afin d'organiser un concert exceptionnel au bénéfice exclusif d'actions solidaires en faveur des réfugiés ukrainiens.

Réservez la date du dimanche 15 mai à 17 h pour venir en famille partager cette parenthèse musicale et exprimer notre soutien aux victimes de la guerre. Programme complet sur www.quesnoysurdeule.fr

SENIORS L'école d'autrefois, vos souvenirs nous intéressent

Vous avez fréquenté l'école dans les années 40 et 50, partagez vos souvenirs et anecdotes en adressant en mairie votre contribution : écrit, document, audio... Nous souhaitons recueillir vos témoignages pour éditer un livret sur les souvenirs d'école des Quesnoysiens.

Si vous avez des difficultés pour écrire, Marie-Agnès WAUQUIER, conseillère déléguée aux seniors, se propose de venir chez vous, vous écouter et retranscrire vos mots. Contactez-la au 06 87 91 03 10.



Plus de 2 mois après le début de ce conflit, chacun-e a compris que cet élan et ces efforts devront se maintenir et se structurer pour répondre efficacement aux besoins en Ukraine, dans les pays voisins de l'Ukraine qui accueillent des millions de réfugiés et en France pour accompagner et soutenir les familles venues s'y réfugier et se protéger, pour quelques mois ou pour s'y construire une nouvelle vie.

Le savez-vous ?

Un statut de protection temporaire est proposé aux ressortissants ukrainiens. Il est indispensable que chacun d'eux se déclare en Préfecture pour en bénéficier.

Si vous avez ouvert votre foyer à des amis ou de la famille originaires d'Ukraine, prenez contact avec le CCAS afin de vous faire connaître et être soutenu et aidé dans cet accueil.

CITOYENNETÉ Les pompiers et les jeunes élu.e.s

Les jeunes élu.e-s du Conseil municipal des enfants souhaitent organiser une animation citoyenne ouverte à tous leurs camarades et préparent, activement avec l'équipe des sapeurs-pompiers volontaires, une journée portes ouvertes au Centre d'Incendie et de Secours de Quesnoy.



Les enfants quesnoysiens seront invités à découvrir les réalités de cet engagement au service des autres.

Notez dès à présent la date : **samedi 17 et dimanche 18 septembre 2022**

ÉCOLE Mot compte triple

Naïm, élève de CE2 de l'école Jules Ferry, sélectionné pour la finale nationale de scrabble.



C'est le samedi 19 mars que s'est tenue la finale régionale à l'issue de laquelle Naïm a décroché sa place en finale nationale après avoir terminé premier des CE2, venus des quatre coins des Hauts-de-France.

La finale nationale aura lieu le 4 juin prochain à Paris.

Allez Naïm !

NOUVEAU Sortie littéraire

Nouvelle sortie littéraire pour l'écrivaine quesnoysienne Virginie SINGEOT-FABRE.

Elle en est à son 6^{ème} ouvrage et opte cette fois-ci pour un recueil de 16 nouvelles.

"Je vous la fais courte ?" 16 nouvelles, 16 univers, 16 bonnes raisons d'apprécier ce recueil où l'auteur joue avec son lecteur et manie avec brio l'art de la chute.

Bienvenue à...

Séverine CARON

La nouvelle assistante sociale a pris ses fonctions le mardi 15 mars au sein du CCAS.

Bienvenue à elle !

Si vous avez besoin de la contacter :
03 20 63 11 86
ccas@quesnoysurdeule.fr



"AGLAÉ PLAETE, COSTUMES SCÉNOGRAPHIES"

Aglaé PLAETE

**Artisane Costumière
Costumes & Scénographies**

06 47 79 06 25
contact@aglaeplaete.fr

Aglaé Plaete, Costumes Scénographies

[aglaeplaete](https://www.instagram.com/aglaeplaete)

"ATELIER VM"

Garage automobile multimarque

96 rue d'Ypres
03 62 26 00 10
contact@latelier-vm.fr

L'atelier VM

Afin de garantir la pluralité des opinions, chaque groupe rédige son texte et aucune modification n'y est apportée.

GROUPE QUESNOY POUR TOUS NATURELLEMENT

Prendre les bonnes décisions

La gestion d'une commune est une succession de décisions conformes au projet municipal mais aussi pour faire face à l'urgence, l'imprévu, l'imprévisible. Chaque habitant a son appréciation sur la pertinence des choix retenus et sur l'action municipale menée. Décider n'est pas toujours simple. Du point de vue de notre équipe municipale, l'important est de prendre en conscience, la décision qui apparaît être la meilleure pour l'intérêt général, en fonction des éléments d'analyse disponibles. Il faut parfois quelques années pour saisir l'intérêt de telle ou telle mesure, alors que nous vivons dans une société de l'immédiateté et de la réaction sans filtre, dans laquelle une actualité insignifiante surclasse le sujet de fond, beaucoup moins vendeur.

Avec les prix de l'énergie qui s'envolent et la guerre en Ukraine qui met en évidence la dépendance de l'Europe vis-à-vis du gaz russe, la transition énergétique s'impose au débat. Pourtant, ce défi et cet enjeu ne sont pas nouveaux...

Les événements nous placent brutalement dans une situation problématique : Familles, entreprises, communes sont en grande difficulté pour boucler leur budget et faire face à ces augmentations.

À Quesnoy, ce défi est travaillé depuis 2014 et nous avons engagé un important travail de maîtrise des consommations d'énergie, avec l'objectif de consommer moins et de consommer mieux : sobriété et efficacité. L'énergie la moins polluante et la moins chère est celle qu'on ne consomme pas, en évitant les consommations inutiles, les gaspillages.

Notre commune n'a pas attendu et a saisi les différents leviers et dispositifs accessibles pour réduire ses consommations d'énergie. Si le budget de la ville sera également concerné par les hausses du coût de l'énergie, l'ensemble des mesures déjà prises en limitera l'impact, au bénéfice de notre collectivité et de ses habitants.

Après avoir été critiquée et caricaturée en particulier par l'opposition municipale, la décision de simple bon sens d'éteindre l'éclairage public au cœur de la nuit (comme dans des milliers de villes en France), démontre aujourd'hui sa pertinence. D'ailleurs, elle essaime enfin dans la métropole lilloise grâce à Lambersart, La Chapelle d'Armentières, Wervicq et bientôt Mouvaux.

Nous souhaitons maintenant agir davantage pour la production d'énergie renouvelable sur le territoire communal à l'exemple de la turbine hydroélectrique qui sera installée à l'écluse lors des grands travaux prévue sur celle-ci à partir de 2023.

ÉLU.E.S DE LA MINORITÉ

Groupe Quesnoy avenir

Fin 2019, plusieurs rues de la commune sont passées en limitation de vitesse à 30 km/h généralisée depuis à la plupart du secteur urbanisé. Le but, selon la Maire, était de lutter contre l'insécurité routière, apaiser la circulation et faire respecter les 50 km/h !

La commune avait également fait l'acquisition de 8 radars pédagogiques installés, pour la plupart, en entrée de ville sur les grands axes. La Maire se félicite encore et toujours de la baisse de la vitesse constatée par ces radars. Les chiffres donnés sont à relativiser compte tenu du fait que les radars sont inopérants lorsque le soleil fait défaut (alimentation par panneau solaire), ne fonctionnent pas toujours au passage des véhicules ou font l'objet de casse. A ce jour, le radar rue de Warneton, arraché à 2 reprises ces dernières années par des engins, est toujours absent depuis plus de 6 mois alors que se trouvent 2 écoles sur cette même rue...

Ces derniers mois, des accidents graves ne faisant fort heureusement aucune victime, ont eu lieu rue Foch à plusieurs reprises (d'autres ont également eu lieu rue de Warneton et de Lille). La Maire dénonçait alors des « comportements délictueux » et n'était « pas sûre qu'un

réaménagement soit réellement utile » pour casser la vitesse.

Néanmoins, un haricot central a enfin été aménagé pour marquer l'entrée de ville et permettre de réduire la vitesse. D'autres rues en ligne droite (rue de la prévôté, rue de Lille...) mériteraient le même type d'aménagement. Des écluses ont été ajoutées mais leur utilisation surprend certains automobilistes quand d'autres ne les voient pas (signalétique à renforcer) et se trouvent bloqués sur les terre-pleins...

La zone limitée à 30 km/h manque également de cohérence. Certaines intersections sont encore avec des stops quand la plupart sont en priorité à droite. Nous avons proposé à la Maire un marquage au sol (ellipses 30 et revêtement spécifique aux intersections) à l'image des communes voisines, et de passer ainsi la ville en ZONE 30 (avec généralisation des priorités à droite). A ce jour, cette proposition n'a pas été suivie d'effet. Combien d'entre vous ont déjà fait l'objet de refus de priorité par des automobilistes surpris du manque de signalisation ?

Profitez bien du printemps !

Annie LAMBIN

Aller voter n'est pas une loi mais un droit acquis de haute lutte par des héros, avides de justice, dont certains l'ont payé de leur vie. On nous sollicite pour donner notre avis, nous avons l'opportunité de le donner. Cela ne nous prendra juste qu'un peu de notre temps. Dire que ça ne sert à rien ! alors pourquoi, dans certains pays, on se bat encore pour l'obtenir ? Aux urnes citoyens chantait un dénommé Serge. Votons !

Tous à



L'Atelier : une fabrique à vivre-ensemble,

L'Atelier est le nom choisi par le collectif de partenaires du CCAS pour ce lieu intergénérationnel, ouvert au 4 rue de l'Ange gardien.

L'Atelier est un lieu de vie, d'échange et de rencontre, voulu par le CCAS - Centre communal d'action sociale. Un lieu, dont la configuration et le niveau d'équipement permettent d'accueillir tous les publics et d'ouvrir le champ des possibles en terme d'activités.

Le CCAS a acquis ce local en clos et couvert en 2019. Les travaux d'aménagement ont ensuite été lancés et achevés début 2020. La 1^{ère} animation devait avoir lieu le 16 mars 2020 ... jour de l'annonce du premier confinement ! Et malheureusement, durant les longs mois de contraintes sanitaires, jauges, distanciation, pass, très peu d'activités ont pu être organisées.

Les contraintes se desserrent et l'Atelier peut enfin s'ouvrir aux nombreuses envies des principaux partenaires associatifs. Et c'est le bon moment de vous parler de ce lieu et de son projet.

Celui-ci s'inscrit dans des principes de coopération, d'ouverture, de solidarité et de réciprocité. Il ne s'agit pas d'un simple local prêté pour des réunions entre-soi.

L'Atelier est un lieu de vie où la rencontre et le partage créent de nouveaux liens, permettent de rompre la solitude de certains et favorisent les initiatives citoyennes.

Jardiner, cuisiner, apprendre, se détendre, discuter, coudre, bricoler, transmettre : tout cela est permis !

Par ailleurs, le CCAS se mobilise et sollicite ses nombreux partenaires pour y proposer également des actions d'accompagnement pour le « bien vieillir » ou pour surmonter la fracture numérique, par exemple.

Situé à l'entrée de l'écoquartier de l'Ange gardien, côté « On part en vrac », l'Atelier se fait connaître progressivement. Complices actifs et 2 nouvelles associations : les Goguettes et Alternativ'Accompagnement y cultivent déjà régulièrement l'art du vivre-ensemble.

Rose-Marie HALLYNCK,
Maire

Françoise BOURDON,
Adjointe à l'action sociale et au logement

Que se passe-t-il à l'Atelier ?

-> Des actions régulières

- l'aide aux devoirs
- l'alphabétisation
- café papotage
- café jeux

OMACL
Gym douce

Complices actifs
activités artistiques, atelier mémoire

Les Goguettes
Rendez-vous solidaires, citoyens et joyeux.

Alternativ' accompagnement
Rendez-vous développement personnel et bien-être

-> Des actions ciblées

Initiation au numérique : bien utiliser sa tablette

Actions de prévention, d'éducation à la santé, du bien vieillir : premiers secours, sécurité au volant, adaptation du logement... avec nos partenaires : la CARSAT, la MSA, le CLIC, SOLIHA, le défi autonomie seniors.

Carsat Retraite & Santé au travail

MSA santé famille retraite services



SOLIHA
SOLIDAIRES POUR L'HABITAT

défi autonomie seniors
Bien vieillir en Hauts de France

Contact : CCAS - 03 20 63 11 86
ccas@quesnoysurdeule.fr



L'Atelier se situe dans le quartier de l'Ange Gardien, derrière le local On part en vrac. Il vous suffit de pousser le portillon.

Un projet qui a suscité l'intérêt de nombreux partenaires

Nous remercions les partenaires institutionnels qui ont accompagné financièrement la concrétisation du beau projet de l'atelier et nous ont permis d'obtenir plus de 100 000 € de subventions.

Quelques chiffres :

- **Les travaux d'aménagement, d'équipement et d'ameublement** du local en 2020 ont coûté 238 338,06 € :

Subventions obtenues pour ces travaux

62 446 €

Carsat Retraite & Santé au travail

15 000 €

FONDATION J.M. BRUNEAU
SOUS L'ÉGIDE DE LA FONDATION DE FRANCE

1 000 €

Nord
Le Département

AIL (action d'intérêt local)

MSA santé famille retraite services

- **Acquisition de matériel informatique** pour un montant de 7 897,44 € couvert à 100 % par une subvention de la MSA - Mutualité sociale agricole

- **Acquisition de mobilier de jardin** pour un montant de 2 386,31 € - Subvention de 2 300 € accordée par la Caisse locale du Crédit Agricole

CA

CRÉDIT AGRICOLE

Caisse locale de Quesnoy-sur-Deûle

La Fondation de France a également accompagné le projet à hauteur de 14 000 €

Fondation de France

Demandez le programme du mois du mai

À partir du lundi 2 mai : relaxation - 7 séances gratuites proposées en partenariat avec le CLIC.
Inscription au 03 20 63 11 86
Séances le mardi matin.

Mardi 3 mai, matin : atelier photo avec Complices actifs

Mardi 3 mai, après-midi : café papotage

Mercredi 4 mai, matin : fabrique solidaire avec les Goguettes

Jeudi 5 mai, matin : séance découverte autour du sommeil et de l'énergie

Vendredi 13 mai, après-midi : café jeux

Mercredi 18 mai, matin : fabrique solidaire avec les Goguettes

Vendredi 20 mai, après-midi : atelier mémoire avec Complices actifs

Samedi 21 mai, après-midi : portes ouvertes de Complices actifs

Samedi 28 mai, matin : atelier alternatif'accompagnement

Dimanche 29 mai, après-midi : café des bonnes nouvelles #4 avec les Goguettes

Mardi 31 mai, après-midi : séance découverte autour du sommeil et de l'énergie

et aussi,

L'aide aux devoirs tous les mercredis après-midi

L'alphabétisation tous les jeudis après-midi

Activité peinture avec Complices actifs tous les lundis après-midi

Gym douce avec l'OMACL tous les vendredis matin

Retrouvez les activités proposées par le CCAS dans la Newsletter mensuelle.

Inscrivez-vous en envoyant un mail à communication@quesnoysurdeule.fr

Recherche bénévoles

Le CCAS de Quesnoy-sur-Deûle souhaite renforcer son équipe de bénévoles pour consacrer du temps à des actions solidaires visant à rompre la solitude à l'Atelier ou à domicile.

Intéressé.e ? Contactez le CCAS au 03 20 63 11 86 ou ccas@quesnoysurdeule.fr

CULTURE

La C'Art

La Ville offre à nouveau, aux Quesnoysiens, l'opportunité d'acheter une C'Art à prix réduit pour accéder en illimité pendant un an, aux 14 musées et centres d'art de la métropole lilloise.

Achetez-la à la médiathèque, aux horaires d'ouverture.

C'Art solo : 15 € / Carte duo : 30 € / C'Art tribu : 33 €

Plus d'infos : www.lacart.fr

BIENVENUE

Cérémonie d'accueil des nouveaux Quesnoysiens

La cérémonie d'accueil des nouveaux Quesnoysiens, initialement prévue en février se tiendra le vendredi 10 juin à 18h30.

Si vous souhaitez y participer et que vous n'avez pas reçu d'invitation au 15 mai, envoyez un mail à communication@quesnoysurdeule.fr

JUMELAGE

Le 8 mai célébrons la paix !

Une délégation de Swisttal notre ville jumelée nous rejoindra le week-end des 7 et 8 mai pour les commémorations dédiées à la paix dans le monde.

Vous souhaitez joindre votre voix au chœur d'un jour, rendez-vous lundi 25 avril à 19h à la salle Sieux.

Au programme : apprentissage de l'hymne européen et des hymnes nationaux.

MOBILITÉ

L'autopartage, c'est quoi ?

L'autopartage ou voiture en libre-service, est la mise en commun d'une flotte de véhicules au profit d'abonnés par l'organisme gestionnaire des véhicules (CITIZ dans la métropole). Chaque abonné peut utiliser un véhicule pour le trajet de son choix et pour une durée limitée.

La Ville de Quesnoy envisage de tester ce système en partenariat avec l'organisme CITIZ.

Pourquoi est-ce intéressant ? *Je suis un jeune mais sans voiture, je dois passer un entretien d'embauche un peu plus loin ; j'ai deux voitures à domicile et je fais beaucoup de télétravail et l'une de mes deux voitures me sert très peu ; je me déplace quasi uniquement à vélo mais j'ai besoin ponctuellement d'un véhicule le WE, etc.* Autant de cas d'usages qui permettraient d'améliorer la mobilité de certains ou de se séparer d'une seconde voiture coûteuse et peu utilisée. L'autopartage permet de créer des synergies entre particuliers qui ont des besoins complémentaires.

Une réunion d'information sera organisée afin de présenter le fonctionnement de ce système.

Inscriptions sur les listes électorales

Si vous souhaitez voter aux élections législatives des 12 et 19 juin prochain, vous devez être inscrit sur les listes électorales.

Il est encore temps de le faire ou de signaler un changement **jusqu'au vendredi 6 mai 2022.**

Pour vérifier si vous êtes inscrit sur les listes de votre commune :
www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/ISE

Renseignements

Service élections

Caroline MARIN

elections@quesnoysurdeule.fr

03 20 63 16 61

Intéressés par l'autopartage ?

Donnez-nous votre avis en scannant ce QR code :

SCAN ME



MÉDIATHEQUE

Avril

- **Restitution des ateliers qui ont eu lieu à la médiathèque, jusqu'au 28 avril 2022.**

Atelier de peinture de la maternelle au CM2 : les productions des élèves des écoles Picasso, Jean Macé et Sainte-Marie seront exposées à la médiathèque en hommage aux "Bleus" d'André Copin

Atelier BD Bibliomobichallenge : Transformer un texte littéraire de Marie Desplechin en BD en 4 séances, c'était un sacré défi pour les ados des bibliothèques de Quesnoy-sur-Deûle, Frelinghien et Wervicq-Sud ! Après un vernissage privé en présence de l'auteur de BD Johan Leynaud, les participants de l'atelier BD verront le fruit de leur travail exposé à la médiathèque.

Nos artistes en herbe peuvent être fiers d'eux et André Copin peut reposer en paix : la relève est assurée !



- **Vendredi 29 avril à 19h30, conférence "les effets positifs de la nature sur l'humain".**

Gratuit, nombre de places limité.

Pensez à vous inscrire auprès de la médiathécaire.

Mai

- Avis aux nostalgiques, le vinyle fait son grand retour ! En hausse constante depuis 2012 dans les ventes musicales, le vinyle reprend sa place et redevient même à la mode. La médiathèque proposera un outil de découverte avec platine, casques d'écoute, et 120 disques de légende ou modernes à (re)découvrir. En partenariat avec la Médiathèque du Nord.

Des animations seront proposées à partir de la mi-mai et jusque fin juin autour de ce support musical : jeux, ateliers, exposition de pochettes, café coups de cœur, concours... il y en aura pour tous les goûts !

- **Rencontre avec Floriane Joseph**, Étoile Nordiste dans la catégorie Culture, **le 14 mai** pour la présentation de son livre *La Belle est la Bête*, paru en mars 2021

Juin

La médiathèque se mettra au diapason pour les festivités estivales.

Retrouvez nous pour **Les Fêtes de l'eau** autour du thème des cow-boys et des indiens, liberté d'expression à l'honneur avec **un atelier graffiti** en écho au festival Street Art Can'Art, et un **café littéraire avec Livr'échange**.



ÉCOLE DE MUSIQUE

Bravo à Armand qui a terminé son cursus de guitare



Lors du concert de début d'année, Armand DESOINDRE, élève de la classe de guitare a été mis à l'honneur. Seul ou accompagné de son professeur, il a réalisé une restitution d'une vingtaine de minutes afin de valider son Projet Artistique Individuel. Il a réalisé tout son cursus musical au sein de l'école de musique de Quesnoy. Félicitations et bonne continuation dans tous ses projets musicaux et professionnels !

Nous aurons la chance d'accueillir en juin prochain un groupe de reggae de la région, JAMANNAH. Celui-ci viendra faire découvrir aux élèves de la classe de musique actuelle son univers musical (rythmique, phrasé...) et les fera travailler sur quelques standards.

Retrouvez les élèves ainsi que JAMANNAH sur scène pour un concert exceptionnel lors de la fête de la musique, en bord de Deûle.



Si vous, jeunes, adultes, guitaristes, batteurs, chanteurs ou instruments à vent, voulez participer aux différents projets de la classe de musique actuelle, vous pouvez dès la fin d'année scolaire vous inscrire pour la saison prochaine. Pour plus d'information : musique@quesnoysurdeule.fr.

Prochainement

1^{er} juillet : Remise des prix – Audition jeunes Pousses

Juin : réinscriptions

Début juillet : Inscriptions

La Ville, l'école de musique et les associations fêtent la musique, pourquoi pas vous ?

Pour la fête de la musique, la Ville organise des animations le **samedi 25 juin** dans l'après-midi et en soirée, entourée par l'École de musique et d'associations.

À cette occasion, une **scène ouverte** est proposée ! Vous souhaitez y participer ? Faites-vous connaître rapidement à associations@quesnoysurdeule.fr.

ASSOS

Nouvelles associations

3 nouvelles associations ont vu le jour à Quesnoy :

ALTERNATIF'
AccompagnementDéveloppement personnel
& bien-être *Adultes & Enfants*

Alternatif' accompagnement : accompagnement d'adultes et d'enfants dans leur développement personnel par le biais de formation, d'animations, d'ateliers, collectifs ou individuels.

Rendez-vous le dernier samedi de chaque mois à l'Atelier, 4 rue de l'Ange Gardien

Contact : bienetre.animation@gmail.com
06 51 91 22 17



Les Goguettes : réalisation d'actions solidaires à destination de publics variés : bonnets chimio, boîtes SDF, sacs résidents d'EHPAD, pochettes pour les diabétiques, pochettes spéciales filles... Deux ateliers et un café rencontre par mois.

Contact : lesgoguettesolidaires@gmail.com



Deûle en jeux : pratique, promotion et initiation aux jeux de société sous toutes leurs formes.

Réunions hebdomadaires.

Contact : deuleenjeux@gmail.com
06 28 79 81 23

Du changement au sein de l'association des donneurs de sang !

Dominique DEWAEST est devenu le président de l'association et succède ainsi à Daniel VANDAMME.

Courir/marcher, c'est bien. A plusieurs, c'est mieux !

L'association sportive Quesnoy Pour Tous Les Temps, privilégie la convivialité avant la performance.

Fans de running, amateurs de course à pied, randonneurs réguliers ou occasionnels ? Venez rejoindre une équipe de passionnés pour découvrir la campagne quesnoysienne, fouler les sentiers environnants, vous dépasser, ou même relever les défis sportifs les plus fous !

Car courir ou marcher en groupe, c'est courir/marcher dans un environnement convivial tout en progressant, c'est partager son plaisir avec les autres, c'est rencontrer des gens qui se motivent.

Pas de niveau requis, chacun court/marche à son rythme, selon sa forme et sa motivation.

Alors à vos baskets ! Rendez-vous devant le Château :

- le samedi à 8h30 pour une course à pied de 10 à 15 kilomètres
- le dimanche à 9h pour une marche de 10 kilomètres environ
- le dimanche à 9h pour une course à pied de 15 à 20 kilomètres



Contact :
Olivier DECLÉMY, président
07 63 49 31 60
quesnoypourtouslestemps@gmail.com

Pour Tous Les Temps



OMACL
Office municipal de l'animation, de la culture et des loisirs
Q U E S N O Y - S U R - D E Û L E

**ANGLAIS ADULTES**

Le Château 2e étage
Mardi et jeudi
de 18h à 19h30

LOISIRS CRÉATIFS

Le Château 2e étage
Mardi
de 14h à 17h

ARTS PLASTIQUES ENFANTS

Le Château 2e étage
mercredi hors PVS
6-9ans de 15h à 16h
10-14ans de 16h à 17h

DESSIN ADULTES

Le Château 2e étage
mercredi
De 19h30 à 21h30

GENÉALOGIE

Le Château RDC
1er et 3e jeudi du mois
de 17h30 à 19h

GYM DOUCE

Salle Atelier
à l'ange gardien
Vendredi
à 10h

**JEUX DE TENUE**

Le château RDC
vendredi
de 14h à 18h
Tirage des tables à partir
de 13h45

AQUARELLE EN LIBERTÉ

Le château 2e étage
1er et 3e vendredi
de 18h à 19h30

LIVR'ÉCHANGE

sur invitation

VOYAGES

suivant
programmation

**ANGLAIS ENFANTS**

Le Château 2e étage
mercredi
CP CE1 ce2 de 10h à 10h45
cm1 CM2 de 10h45 à 11h30

TOUTES COLLECTIONS

Le Château 2e étage
deuxième samedi du mois
de 14h à 16h

THÉÂTRE BAS LES MASQUES

Ecole Jules Ferry
jeudi
entre 18h45 et 21h30
en fonction de l'âge

Nouvelle section

AQUARELLE EN LIBERTÉ

Pratiquer ensemble librement l'aquarelle, parfois mixée avec de l'encre, ou des collages de papiers végétaux, photos... selon les envies et les saisons.

Avec Isabelle LERMYTTE, au Château, le 1^{er} et le 3^e vendredi du mois de 18h à 19h30
Cotisation : 6 euros pour la période d'avril, mai et juin 2022 (matériel non compris)

L'OMACL organise à Quesnoy un salon des métiers d'art dans le cadre des journées du Patrimoine, les 17 et 18 septembre.

Il souhaite associer les peintres amateurs avec une exposition intitulée "Emmenez-moi".

Intéressés ? Faites-vous connaître à omac@wanadoo.fr

2 toiles maximum par personne.

Retrouvez toutes les animations et plus de précisions sur www.quesnoysurdeule.fr et sur la page Facebook Ville-quesnoy sur deule

Mai

Dimanche 1^{er} mai

Remise des médailles du travail

11h - Mairie

Mardi 3 mai

Atelier chant avec les Chœurs de l'opéra

19h - Festi'Val

Mercredi 4 mai

**Conte musical Le voyage de Z
Festival Bruits de Printemps**

17h30 - Festi'Val

Samedi 7 mai

Concert de Printemps - Philharmonie

19h30 - Festi'Val

Dimanche 8 mai

Commémoration du 8 mai 1945

11h - Départ du défilé du monument aux morts

Samedi 14 mai

• **Cross des enfants - Quesnoy pour tous les temps**

À partir de 9h - Parc Jocelyne Mahieux

• **Loto - Tennis de table**

Festi'Val



Dimanche 15 mai

Concert au profit de l'Ukraine

17h - Festi'Val

Mercredi 18 mai

• **Agence mobile Ilévia**

De 8h30 à 14h - Place du Général de Gaulle

• **Balade sauvage - Agenda de l'explorateur**

À 14h30 - Départ de la médiathèque des Étreindelles

Samedi 21 et dimanche 22 mai

Spectacle de fin d'année - Extravadances

Festi'Val

Mercredi 25 mai

**L'armée du Chahut - Spectacle de rue
Festival Bruits de Printemps**

18h30 - Halte nautique

Mercredi 31 mai

Belles sorties - Chœur de l'opéra de Lille

20h - Festi'Val

Dimanche 12 juin

Élections législatives - 1^{er} tour

Dimanche 19 juin

Élections législatives - 2nd tour

Samedi 25 juin

• **Fête de la musique - Ville et associations**

De 14h à 23h - Halte nautique

• **Le monde magique des plantes - Agenda de l'explorateur**

À 14h30 - Départ de la halte nautique

Dimanche 26 juin

Représentation théâtrale - Section Bas les masques de l'OMACL

À partir de 16h30 - Festi'Val

Juin

Week-end de la Pentecôte

Ducasse de la Pentecôte

Place du Général de Gaulle

Samedi 4 et dimanche 5 juin

Les fêtes de l'eau

Halte nautique

Dimanche 5 et lundi 6 juin

Gala de danse - École de danse de la maison blanche

Festi'Val

Vendredi 10 juin

Accueil des nouveaux Quesnoisiens

À 18h30 - Festi'Val

Samedi 11 et dimanche 12 juin

Festival CAN'ART - Street art, village associatif, exposition et chasse aux trésors

Juillet

Samedi 2 juillet

• **Don du sang**

De 8h à 13h - Festi'Val

• **MUMO, musée mobile**

Place du Général de Gaulle

FETE NATIONALE

-> Mercredi 13 juillet

Concert

En soirée - Halte nautique

-> Jeudi 14 juillet

• **Défilé patriotique**

• **Animations enfants**

Dimanche 31 juillet

Les papillons, mystérieux voyageurs - Agenda de l'explorateur

14h - Départ de la médiathèque des Étreindelles



Quesnoy-sur-Deûle

ATELIERS VÉLOS 2022

Ateliers réparation

Samedi 30 avril de 10h à 13h
Vendredi 6 mai de 15h à 18h
Mercredi 18 mai de 15h à 18h
Samedi 11 juin de 10h à 13h
Vendredi 24 juin de 15h à 18h

Ateliers marquage contre le vol

Samedi 11 juin de 10h à 13h
Vendredi 24 juin de 15h à 18h

Inscription obligatoire

auprès du service
développement durable
03 20 63 61 54
developpement-durable@
quesnoysurdeule.fr

Pour le marquage :

Gratuit pour les Quesnoisiens,
5€ pour les non-Quesnoisiens
+ pièce d'identité



DÉCÈS

Paulette SEINGIER née PIAT

78 ans - 55 rue de Warneton

Danielle LUCIDARME

75 ans - 206 chemin du Cœur Joyeux

Antoinette JOUAEN née MESCAM

91 ans - Les Lys Blancs, 55 rue Saint-Vincent

Rolande VIENNE née VENS

92 ans - Les Lys Blancs, 55 rue Saint-Vincent

Joël LOOTEN

82 ans - Les Lys Blancs, 55 rue Saint-Vincent

Paulette GHESTEM née CRÉPEL

85 ans - Les Lys Blancs, 55 rue Saint-Vincent

Florence JEZZI

57 ans - 2 rue Évariste Galois, Clos de la Chesnaie

Mauricette MARIE née LEROUGE

74 ans - 234 drève du Grand Meurchin

Geneviève DELBECQUE née LEBLEU

94 ans - 63 rue du Maréchal Foch

Veronica CLEMENTE CALVO

née CALLEJO GOMEZ

86 ans - 44 rue de Verlinghem

Jacques HONORÉ

95 ans - Les Lys Blancs, 55 rue Saint-Vincent

Gérard DUMORTIER

81 ans - 26 rue du Maréchal Foch

Jean-Luc DESCARPENTRIES

73 ans - 42 rue du Maréchal Foch

Monique DELCOUR née QUÉVAREC

97 ans - Les Lys Blancs, 55 rue Saint-Vincent

Bernadette HAUBOURDIN née DELMOTTE

88 ans - Les Lys Blancs, 55 rue Saint-Vincent

Alain SCHOONOOGHE

69 ans - 25 allée de la Glanerie

Marceline PÉRONNE née FABVRE

92 ans - Les Lys Blancs, 55 rue Saint-Vincent

Gérard LEMIEUGRE

83 ans - 12 rue Buschhoven

MARIAGES

Grégory DELRUE et Morgane MÉRESSE

5 février 2022

Germain THIBAUT et Amélie CALLEWAERT

5 mars 2022

Vincent LEFETZ et Hélène PITON

19 mars 2022

NAISSANCES

Léon WITTERBROOT,

né le 30 septembre 2021

Sophie DESCAMPS,

née le 21 décembre 2021

Mélissa SALVA,

née le 24 décembre 2021

Romane DRUART,

née le 27 décembre 2021

Ecclesiaste DEMESTRE,

né le 31 décembre 2021

Louis BOUTELIER,

né le 2 janvier 2022

Louise LEFEBVRE,

née le 8 janvier 2022

Flora CZAPURA,

née le 8 janvier 2022

Suzanne THERBY,

née le 5 février 2022

Noé VAN de WALLE,

né le 11 février 2022

Victoire DELEBARRE,

née le 17 février 2022

Côme LEMAIRE,

né le 20 février 2022

Auguste FAUCOMPRESZ,

né le 21 février 2022

Joséphine BLANCHATTE-GOMBER,

née le 22 février 2022

Neil OLIVIER,

né le 25 février 2022

Gabriel LEFEBVRE KIRCHDOERFFER,

né le 25 février 2022



Félicitations à Françoise et Roland HUREZ qui ont fêté le 30 mars dernier leurs **65 ans de mariage** !



La chorale Baladissimo a fêté le printemps avec son concert annuel



Atelier participatif "costume à l'unisson" lors des portes ouvertes de l'atelier d'Aglaé PLAETE



Visite de l'atelier d'Aglaé PLAETE, costumière, à l'occasion des journées européennes des métiers d'art.



Chistelle CHOLLET a fait halte à Quesnoy à l'occasion de la tournée de son nouveau spectacle



Démonstration de combats aux sabres lasers lors du festival du jeu par l'académie Solaris et Tenebris



1^{ère} édition du festival du jeu organisé par la nouvelle association Deûle en jeux



Belle réussite pour l'interclub organisé par l'association quesnoysienne Pour tous les temps